

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL
Ciudad Universitaria, 23 de septiembre de 2016.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

La UAEM en la prensa:

"Nos tocan a uno y nos tocan a todos": universitarios

Nacional:

Desarrolla el IPN vacuna contra bacteria comecerebros

La UAEM en la prensa:

"Nos tocan a uno y nos tocan a todos": universitarios

En defensa de la educación pública como un derecho humano, más de 20 mil estudiantes de nivel medio superior, superior y posgrado de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), marcharon en respaldo a la convocatoria de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM). Desde las 7:40 horas de ayer, en el campus Chamilpa empezaron a llegar los estudiantes en compañía de docentes y trabajadores administrativos. A las 8 horas el aforo vehicular se intensificó por todos los accesos al campus Chamilpa, lo que avizoraba la magnitud de la movilización, con la que se intenta evitar un paro de labores en la máxima casa de estudios de Morelos por la ausencia de pago a sus trabajadores académicos y administrativos. Vestidos de blanco y azul, otros con uniforme de su unidad académica, con globos y pancartas, pero todos con el ánimo de participar, se congregaban poco a poco en la explanada del edificio principal. A las 9 horas la presencia del comité ejecutivo de la FEUM anunciaba la proximidad de la movilización. El primer grupo lo integraron los estudiantes de nivel medio superior, alumnos de todas las preparatorias, luego los de licenciatura, enseguida los de posgrado y más atrás en grupo los sindicalizados administrativos y académicos, cerrando el contingente la administración central con el personal de confianza. La mayoría de los directores caminaron cerca de sus alumnos en actitud vigilante. Al frente, la emblemática Banda de Tlayacapan y sus chinelos iniciaron a las 9:35 horas la marcha y detrás los representantes estudiantiles de la Universidad de Guadalajara, Alberto "El Rojo" Galarza Villaseñor, al lado de Israel Reyes Medina, presidente de la FEUM. "UAEM, UAEM, UAEM", se escuchaba como grito general de batalla y en lo que parecía una guerra de porras cada entre unidad académica para manifestar su presencia. "Se ve, se siente, la UAEM está presente", "Si no hay solución habrá revolución", "Graco escucha, la UAEM está en la lucha", "No somos uno, no somos cien, pinche gobierno cuéntanos bien", "No que no, sí que sí, ya volvimos a salir", "UAEM unida, jamás será vencida", se reiteraba una y otra vez. Los más creativos levantaban unas letras al grito de: "Dame una U, dame una A, dame una E, dame una M", así como estandartes. Otros más escribían en pancartas sus demandas: "Fuera Graco", "Basta de difamar al rector, el obispo y nuestros representantes", entre otros mensajes. Luego de 45 minutos de que el primer contingente iniciara la marcha, el último grupo de manifestantes abandonaba el campus. A la altura del monumento a Emiliano Zapata, los esperaban integrantes del Movimiento Magisterial de Lucha y de otras organizaciones sociales que se integraron a la marcha. Al paso de los estudiantes, vecinos de las distintas calles por donde se marchaba, salían y aplaudían, ofrecían agua y exhibían pancartas de apoyo a la UAEM y sus estudiantes. Los alumnos durante el trayecto fueron retirando de los postes los carteles de la campaña de denostación al rector Alejandro Vera. Conforme se acercaban al Centro de la capital de Morelos, el ánimo de los estudiantes se incrementaba, la "botarga" de un venado animaba el caminar y los estudiantes de la Facultad de Artes realizaron una representación en la que escenificaban la esclavitud de la educación. Al llegar al chapitel de El Calvario, a los estudiantes se sumaron los integrantes de la asociación de académicos jubilados de la UAEM, así como de las organizaciones que integran el Frente Amplio Morelense (FAM). La sede del Congreso, que en otras manifestaciones era una parada obligatoria, ayer fue ignorada y los universitarios se pasaron de largo. Sin embargo, las rechiflas y mentadas se dejaron escuchar al pasar por la sede parlamentaria. Al medio día, el primer grupo llegó a la Plaza de Armas, mientras que la columna de manifestantes llegaba a las inmediaciones de El Calvario. Los estudiantes buscaron dónde cubrirse del sol y descansar, pero la recién inaugurada Plaza de Armas ya no tiene bancas, por lo que se dispersaron y esperaron pacientes a que sus representantes emitieran su mensaje. Se informó que al menos 300 estudiantes viajarían a la Ciudad de México para acompañar al presidente de la FEUM, Israel Reyes, a solicitar la intervención de la Secretaría de Gobernación para resolver el problema financiero de la UAEM que motivó la movilización. Al cierre de la edición, se mantenían a la espera de conocer la respuesta de la autoridad federal, para determinar la agenda que moverá a los estudiantes en los próximos días, a fin de evitar que se cierren las aulas universitarias por una huelga que, dijeron, se puede resolver con voluntad y diálogo.

La Unión de Morelos, p.6, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/95748-marchan-universitarios-en-defensa-de-la-educacion-publica.html>

Marchan miles de universitarios en defensa de la educación

La marcha que unificó a decenas de miles de estudiantes del nivel medio y superior, se realizó desde el Campus Norte hasta la Plaza de Armas de Cuernavaca, para protestar por la indolencia, la irresponsabilidad y nula visión de futuro de las autoridades, que en el pasado no resolvieron lo que hoy se padece, como es la deuda histórica que el Estado no reconoce y que hoy pone en riesgo el presente como estudiantes y su futuro como profesionistas. Israel Reyes Medina, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios del Estado de Morelos (FEUM), en su discurso en la Plaza de Armas "Emiliano Zapata", resaltó la solidaridad y respaldo de la comunidad universitaria. Como ya es costumbre, la marcha fue pacífica debido a que se desarrolló sin incidentes que reportar, desde su salida alrededor de las 9 horas en el Campus Norte en Chamilpa hasta el centro de Cuernavaca, la cual recibió muestras de apoyo por parte de comerciantes,

transeúntes, automovilistas y la sociedad en general que se adhiere a su lucha legítima. “Decidimos defender nuestra universidad; no hemos dormido pero aquí estamos y lo haremos cuantas veces sean necesarias; hoy hay una convocatoria porque el estado no reconoce la deuda histórica que tiene la UAEM; así como por la hipocresía que antes como ahora, dicen en sus discursos que son solidarios con la Universidad”, precisó. Exigió que no se detengan las actividades escolares por situaciones que pueden resolverse, con voluntad y diálogo, por lo que han sido obligados salir a las calles para evitar que se cumpla la amenaza de suspender las clases porque el gobierno no quiere entregar los recursos para garantizar la educación para todos. Dejó en claro que el cumplimiento de las obligaciones les corresponde a los gobiernos, tanto de índole jurídica como política para generar una calidad educativa para los estudiantes, tal como lo estipulada la Constitución política del país. Reyes Medina, reiteró que decidieron levantar la voz y pedir al gobierno que piensen en los estudiantes y quienes quieren resolver el conflicto de la UAEM, dejen de lado sus intereses políticos o de grupo y establezcan para que hagan lo que les corresponda y exista la certidumbre de que las aulas estarán atentas sin que se vean afectados los servicios que ofrecen académicos y administrativos. Asimismo, hizo un reconocimiento al rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, quien les ha dado un ejemplo de lucha y les ha manifestado desde el inicio de su gestión, por lo que le solicitó que mantenga la lucha cumpliendo con su obligación de conseguir recursos para evitar situaciones críticas como las que hoy se padecen.

Van a Gobernación

Una vez que concluyó el mitin en el zócalo de Cuernavaca, el presidente de la FEUM, Israel Reyes Medina, junto con una comisión de más de 200 estudiantes universitarios se trasladaron a la Secretaría de Gobernación para entregar un documento dirigido al secretario Miguel Ángel Osorio Chong, con la solicitud para que intervenga de manera directa en la solución a la grave situación que está viviendo la UAEM. Cabe destacar que los integrantes de los sindicatos de Trabajadores Administrativos y de Académicos (STAUAE y SITAUAEM), del Colegio de Directores, el Colegio de Profesores, el Consejo Universitario, de la Junta de Gobierno, secretarios, funcionarios, trabajadores de confianza de la UAEM, de la Asociación de Académicos Jubilados de la UAEM, así como del Frente Amplio Morelense (FAM), de la Asamblea de Pueblos de Morelos y la Banda de Tlayacapan también marcharon junto a los estudiantes.

El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83281>

Marchan 20 mil estudiantes de la UAEM; exigen recursos al gobierno estatal

Alrededor de 20 mil estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, organizaciones civiles y sociedad en general marcharon desde la máxima casa de estudios, campus Chamilpa, hasta el centro de Cuernavaca, en exigencia al gobierno del estado de la liberación de recursos que tiene pendiente. Los manifestantes, encabezados por Israel Reyes, Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos, realizaron un mitin en la nueva Plaza de Armas donde anunciaron la toma de ésta hasta que el gobierno federal intervenga en el conflicto. Es por ello, que una comisión de universitarios acudirá a la Ciudad de México, a las oficina de la Secretaría de Gobernación, para exigir al Secretario Miguel Ángel Osorio Chong su intervención ya que la UAEM no cuenta con recursos suficientes para el pago de nómina a partir de octubre. Durante el mitin, la Banda de Tlayacapan, que se sumó a la protesta, interpretó el Himno Nacional Mexicano y los estudiantes con el puño en alto en signo de protesta contra el gobierno estatal. Al término de la manifestación el rector, Alejandro Vera Jiménez, inició una huelga de hambre y de silencio hasta que sus peticiones sean atendidas por el gobierno de la República

Capital Morelos, (Wendy González),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/marchan-20-mil-estudiantes-de-la-uaem-exigen-recursos-al-gobierno-estatal/>

Exigen universitarios recursos al Gobierno

Miles de estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) marcharon ayer para exigir la entrega de recursos económicos al Gobierno del estado y con el fin de que se garantice su derecho a recibir educación; otro grupo de jóvenes acudió ayer a la Secretaría de Gobernación, para solicitar la urgente intervención de la federación en el problema económico que tiene a la universidad en el colapso financiero. Acompañados por el líder estudiantil de la Universidad de Guadalajara, Alberto Galarza quien sentenció que "si tocan a una universidad, nos tocan a todas", desde las 8:00 horas, los estudiantes de las diversas unidades académicas en el estado llegaron en autobuses, carros particulares, transporte público y caminando al campus Chamilpa de la Máxima Casa de Estudios. El presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), Israel Reyes Medina, junto con su comité general, encabezaron esta concentración que para algunos eran más de 20 mil participantes y para otros, más de 10 mil. Previo a la marcha, el dirigente estudiantil confirmó que el Gobierno estatal no les dejó más que tomar las calles y el zócalo capitalino para demandar el derecho a recibir educación, dejando entrever que en caso de una huelga, podrían recurrir a los amparos y a otras acciones jurídicas y políticas más radicales. En punto de las 9:30 horas salió el contingente acompañado por la Banda de Tlayacapan que con sus notas musicales, le puso "ambiente" a la marcha. Ello, mientras los estudiantes gritaban consignas contra el gobernador Graco

Ramírez, a quien le exigían los recursos para poder estudiar "¡Graco, escucha, UAEM está en la lucha!", decían. El contingente fue acompañado por dos ambulancias que iban al frente; también unidades de vialidad de Cuernavaca y del Mando Único policial. Al filo de las 12:00 horas, arribaron al Calvario tras tres horas de caminata; en este punto se les sumó el contingente de Antorcha Campesina y los jubilados de la UAEM, además de integrantes del Frente Amplio Morelense. Todos ellos tuvieron que irse hasta el final del contingente, porque se les dijo que la marcha era de los estudiantes. En el Congreso local, el líder de la FEUM acusó a los diputados de "estar vendidos con el Gobierno" y ser responsables también de este quebrando financiero en la Universidad. Ahí también entonaron el himno nacional, como símbolo de unidad universitaria. Metros adelante se les unió en el primer contingente el rector, Alejandro Vera Jiménez, y los líderes de los sindicatos de trabajadores académicos y administrativos, quienes coincidieron en señalar que los estudiantes están molestos por la actuación del Gobierno de ahí su decisión de "tomar las calles". En el Zócalo de la ciudad, que estuvo resguardado por elementos del Mando Único, se recibió a los universitarios en la plaza recién remodelada. Israel Reyes exigió al Gobierno de Graco Ramírez liberar los recursos económicos para garantizar educación a los jóvenes, pero también solicitó a la rectoría y a los sindicatos realizar lo necesario para que los trabajadores puedan recibir su salario y seguir con su encomienda laboral diaria. Una vez concluido el mitin, varios camiones salieron rumbo a la Ciudad de México, en tanto que las unidades académicas de Ciencias de la Educación y Arquitectura se quedaron en la "guardia" del plantón de la UAEM que nuevamente fue instalado en la recién inaugurada Plaza de Armas.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4287697.htm>.

Cambian aulas por las calles

Estudiantes de diferentes zonas de la entidad, matriculados en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), marcharon desde el Campus Chamilpa en dirección al Centro de la capital. Como se tenía previsto, fue en punto de las 8:30 de la mañana que se reunieron los alumnos de la universidad, con un retraso de una hora, la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), que encabezó la marcha, procedió a iniciar el recorrido, que poco a poco se fue fortaleciendo con la llegada de alumnos de distintos planteles. Con un caos evidente en la ciudad, lograron ingresar a la Plaza de Armas donde ya los esperaban personal y estudiantes de la máxima casa de estudios; arribando al lugar se procedió a realizar un mitin donde se dieron a conocer las acciones a emprender como forma de presión al Gobierno estatal en la entrega de recursos a la UAEM para evitar un colapso financiero y la paralización de clases, como lo argumentaron los dirigentes universitarios. Señalaron que un contingente de 500 estudiantes viajaría a la Ciudad de México en busca de un diálogo con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, a quien solicitarían la intervención para subsanar la problemática y lograr un rescate financiero. Vera Jiménez tomó la tribuna para señalar que dentro de las acciones, él mismo realizaría una huelga de hambre que iniciaría desde el día de ayer a partir de las 20:00 horas.

Diario de Morelos, p.p2, (Guillermo Tapia).

Con marcha en Cuernavaca, estudiantes exigen no cerrar la UAEM

La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos salió hoy en Cuernavaca a marchar para exigir a las autoridades estatales no cierre la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Los estudiantes exigen la entrega a la máxima casa de estudios de más de 500 millones de pesos para que las actividades académicas y docentes no sean suspendidas a partir del 1 de octubre. De acuerdo con el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, la institución presenta un déficit de 542 millones de pesos, generado por las propias autoridades que pese a saber los requerimientos de pago de jubilaciones, seguro social y pensiones, no las han presupuestado, lo que ha generado un déficit que impide a la UAEM pagar sueldos de unos ocho mil trabajadores universitarios.

Ante ello, llamó al secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong a intervenir de forma directa para impedir el colapso de la Universidad, pero también la resolución del problema económico de la misma.

Milenio, (David Monroy), http://www.milenio.com/estados/marchan_contra_cierre_uuem-manifestacion_morelos_universitarios-milenio_noticias_0_815918484.html

Reclama la UAEM \$500 millones y el rector inicia ayuno

Alrededor de 50 mil estudiantes y trabajadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) marcharon y se reunieron en la plaza Emiliano Zapata para exigir al gobernador Graco Ramírez y al presidente Enrique Peña Nieto la liberación de más de 500 millones de pesos que la administración estatal adeuda a la casa de estudios. Al final de la marcha, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, se declaró en ayuno de alimentos y de palabras hasta que el gobierno federal obligue al gobernador a entregar los recursos que ha retenido a la institución desde octubre de 2012. La retención de fondos, según el rector, es una venganza del mandatario contra la UAEM porque apoyó a las familias de personas desaparecidas para que se abriera la fosa clandestina de Tetelcingo, donde trabajadores de la Fiscalía General del Estado enterraron de manera ilegal 119 cuerpos, y porque forma parte del Frente Amplio Morelense (FAM) que

impulsa la salida de Graco Ramírez por la falta de seguridad y justicia y por violaciones a los derechos humanos. La manifestación de estudiantes, empleados académicos y administrativos y de confianza de la UAEM salió casi a las 10 horas del campus Chamilpa, en el norte de la ciudad, y arribó a la plaza capitalina alrededor de las 12:40 horas. Una hora después concluyó con un mitin. La marcha estuvo encabezada por el presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos, Israel Reyes Medina; el rector Alejandro Vera Jiménez y los dos dirigentes sindicales de la UAEM: Virginia Paz Morales y Mario Cortés. En la recién remodelada plaza, los manifestantes gritaron: ¡Fuera Graco! Una representación de universitarios se quedó en plantón y acompañará al rector en su ayuno, en una tienda de campaña instalada frente al palacio de gobierno.

La Jornada, p.33, (Rubicela Morelos y Mariana Chávez).

Quince mil, piden fin al conflicto UAEM-gobierno local

Casi 15 mil personas, entre estudiantes, organizaciones civiles, académicos y administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) marcharon hacia el zócalo de Cuernavaca para demandar la solución inmediata al conflicto entre las autoridades universitarias y el Ejecutivo estatal, a quienes convocaron a ponderar el derecho a la educación de más de 40 mil alumnos. El presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), Israel Reyes Medina, pidió al gobierno y al rector ser responsables en el manejo de la crisis de la UAEM y reiteró la demanda de su derecho constitucional a la enseñanza, por lo que apremió a Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de gobernación, a intervenir de inmediato en el conflicto estatal. Los estudiantes caminaron poco más de 10 kilómetros desde el campus universitario hacia el zócalo de Cuernavaca. A su arribo salieron ocho autobuses con 500 estudiantes rumbo a la Ciudad de México para entregar una solicitud a Ángel Osorio Chong, para solucionar el conflicto. El dirigente estudiantil exhortó a la Segob incluir a la UAEM en el programa de Saneamiento Financiero y así subsanar el déficit financiero de 526 millones de pesos que enfrenta. Con esos recursos, declaró, se despejaría la amenaza de huelga de los trabajadores administrativos y académicos de la universidad morelense, programada para la primera quincena de octubre por la falta de recursos para el pago de nómina. El martes, el gobernador Graco Ramírez se comprometió ante líderes sindicales de la UAEM a gestionar ante la SEP y la SHCP alrededor de 400 millones de pesos para evitar el colapso financiero de la máxima casa de estudios en el estado, y a su vez garantizar el pago de salarios y prestaciones a los trabajadores administrativos y académicos. Las autoridades universitarias y el gobierno estimaron con anticipación que la institución carece de recursos para pagar la nómina a partir de la primera quincena de octubre. Los estudiantes también piden la intervención del gobierno federal para que exhorten al Ejecutivo estatal a liberar 350 millones de pesos que pertenecen a la institución y que presuntamente los mantienen retenidos. La marcha tuvo el respaldo del líder de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Guadalajara, Alberto Galarza, quien recordó que en Jalisco también vivieron una situación similar con el gobernador de aquella entidad. "Con la UAEM tenemos una relación de hermandad desde el Movimiento Por la Paz con Justicia y Dignidad. Si es necesario movilizamos a la comunidad estudiantil para apoyar a los morelenses", advirtió durante la marcha. La manifestación inició alrededor de las 09:30 horas con la Banda de Tlayacapan al frente y líderes estudiantiles. En esta ocasión el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, así como directivos, administrativos y académicos de la institución marcharon en medio del contingente. Israel Reyes, líder de la FEUM, dijo que la marcha es una respuesta a la indolencia y nula visión a futuro de las autoridades que en el pasado no resolvieron lo que hoy padece la universidad. "Exigimos que no se detengan las actividades escolares que pueden resolverse con voluntad y diálogo. Hoy nos obligan a tomar las calles para provocar la reflexión porque los estudiantes se ven amenazados ante la negligencia del gobierno que no cumple con su obligación de garantizar la educación", acusó el dirigente estudiantil. El líder también criticó a los actores políticos que divulgan ser solidarios con la UAEM y los estudiantes, pero en realidad se erigen como sus verdugos.

El Universal, (Justino Miranda)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/09/23/quince-mil-piden-fin-al-conflicto-uaem-gobierno-local>

Marchan alumnos y académicos de UAEM en Morelos

Video. Un contingente de aproximadamente 15 mil personas, entre estudiantes, organizaciones civiles, académicos y administrativos de la UAEM, iniciaron una marcha al zócalo de Cuernavaca.

El Universal, (Sin firma)

<http://www.eluniversal.com.mx/video/estados/2016/09/22/marchan-alumnos-y-academicos-de-uaem-en-morelos>

Rector de la UAEM inicia ayuno para evitar cierre de la universidad

El rector de la Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, inició una huelga "de alimento y de palabra" en la búsqueda de que el gobierno federal intervenga en la crisis económica en la que está la institución y que la tiene condenada a frenar sus actividades docentes y académicas, a partir

del mes entrante, por falta de dinero para cubrir los sueldos de trabajadores y maestros. En el cierre de la marcha estudiantil y de trabajadores universitarios que se efectuó este miércoles, Vera Jiménez insistió en que el gobierno de Morelos es el responsable de déficit de más de 500 millones de pesos en el que permanece la máxima casa de estudios, y que es derivada por el pago de pensiones y jubilaciones a universitarios, las cuales no han sido soportadas por las autoridades estatales pese a "Anuncio desde esta tribuna (en el zócalo de Cuernavaca) que a partir de las ocho de la noche del día de hoy (jueves), en protesta de esta aberración autoritaria, iniciaré un ayuno de alimento y de palabra. Ayuno como un acto de resistencia civil que le entrega a los universitarios una porción de alimento que el gobierno de Graco quiere privarlos al despojarlos de sus salarios (...) guardo silencio porque frente a estos atropellos ya no hay más que decir, las violaciones a los derechos humanos del gobierno de Graco Ramírez pertenecen a ese universo criminal que derrota el lenguaje, un lenguaje que solo podrá articularse de nuevo cuando la justicia se sienta otra vez en nuestra mesa", indicó Vera Jiménez el medio día de este jueves ante miles de universitarios.

Milenio, (David Monroy), http://www.milenio.com/estados/Rector_de_la_uaem-alejandra_vera-inicia_ayuno-evitar_cierre_de_la_universidad_0_815918735.html

Rector de UAEM comienza huelga de hambre

Video. El rector Alejandro Vera Jiménez inició una huelga de hambre y "voto de silencio" en una carpa instalada frente al palacio de gobierno, y dijo que la suspenderá hasta que la federación intervenga y coadyuve en la crisis financiera que atraviesa la UAEM

El Universal, (El Universal Tv)

<http://www.eluniversal.com.mx/video/estados/2016/09/23/rector-de-uaem-comienza-huelga-de-hambre>

Con silencios resistirá Vera ataque de Graco

Tras señalar que el gobernador viola el derecho humano a la educación al incumplir compromisos, responsabilidades presupuestales y financieras que tiene con la UAEM y que configuran de cara a la sociedad responsabilidades criminales que deben ser castigadas, Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, inició ayer después de las ocho de la noche un ayuno verbal y alimentario por tiempo indefinido, en protesta a la aberración autoritaria del mandatario Graco Ramírez. Tras la marcha que inició en el campus Chamilpa y concluyó en Plaza de Armas de Cuernavaca a la que convocó el dirigente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos, Israel Reyes Medina, y a la que se sumaron miles de estudiantes de todo el estado, el rector de la máxima casa de estudios, señaló que el ayuno es un acto de resistencia civil que le entrega a los universitarios una porción del alimento del que el gobierno de Graco Ramírez quiere privarlos al despojarlos de sus salarios. "Ayuno así, para romper las cadenas de injusticia y desatar los nudos que aprietan el yugo; para dejar libres a los oprimidos y acabar con toda tiranía". Ante los miles de estudiantes que abarrotaron e hicieron insuficiente el espacio de la plaza de armas, Vera Jiménez, precisó: "Guardo silencio porque frente a estos atropellos ya no hay más que decir. Las violaciones a los derechos humanos del gobierno de Graco Luis Ramírez Garrido Abreu pertenecen a ese universo criminal que derrota al lenguaje, un lenguaje que sólo podrá articularse de nuevo cuando la justicia se sienta otra vez a nuestra mesa". Por ello, invito a todas y a todos, a que lo acompañen en esta acción de resistencia civil, para mandar un mensaje inequívoco, ya que la razón les asiste en virtud de que, aclaró, los derechos humanos no se negocian, se exigen con acciones radicales. De ahí la importancia de dar testimonio de unidad y congruencia, es la lección más importante que podemos entregarle a nuestros jóvenes estudiantes. Al anunciar a la comunidad universitaria el inicio de su ayuno de alimento y de palabra, hizo un llamado al Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, para que intervenga en este grave asunto y atiendan a los estudiantes, con la firme convicción de que la defensa del derecho a la educación en nuestro estado y la defensa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos bien lo valen. El ayuno de alimento y de palabra lo hizo, dijo, con la firme convicción de que el proyecto ético político que ha dado, pueda crear un lenguaje verdaderamente humano que incida en la transformación de nuestro estado y permita que amplios sectores de la población alcancen mejores condiciones para bien vivir.

Autonomía no es graciosa concesión de poder

De igual forma, el rector de la UAEM, precisó que la autonomía universitaria no es una graciosa concesión de poder y de quienes lo ejercen, es una conquista de movimientos universitarios que vieron en ella la condición para que pudiera florecer lo mejor del pensamiento y de los seres humanos, el conocimiento y la verdad, y es precisamente ese conocimiento y esa verdad salvaguardada por la UAEM lo que hoy incomoda al poder y los poderosos, el conocimiento los incomoda porque sirve para conocer mejor el mundo en el que estamos parados, y permite derribar ídolos de barro, contruidos con ideologías de sujeción, sometimiento y explotación, la verdad los incomoda porque hace libres a los seres humanos. Destacó que ocupar la plaza pública tiene como propósito defender la autonomía, el conocimiento y la verdad así como el pleno derecho a la educación de los jóvenes universitarios de Morelos porque los jóvenes universitarios reclaman su derecho a la educación, de no ser así, imposibilita el acceso a los demás derechos. Por eso, Vera Jiménez los llamó a seguir encarnando esta lucha, no se detengan, "son ustedes la razón de ser de la universidad, son los principales actores de esta encrucijada en la historia de Morelos, asuman el reto histórico" Al tiempo de

anunciar un ayuno verbal y alimentario indefinido, dijo que los derechos humanos no se negocian, se exigen con acciones radicales, demos testimonio de unidad y resistencia, el mejor testimonio a los jóvenes universitarios, por eso hizo un llamado al Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong para que atiende cuanto antes la problemática que se vive en Morelos y que entre ellas, arrastra a la universidad.

El Regional del Sur, p.3 y 6, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83282>

Se declara en ayuno el rector de la UAEM

En protesta por el incumplimiento de las responsabilidades financieras del gobierno del estado con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en punto de las 20:00 horas de anoche el rector Jesús Alejandro Vera Jiménez se declaró en ayuno de alimento y de palabra, "como un acto de resistencia civil que le entrega a los universitarios una porción de alimento del que el gobierno quiere privarnos". Durante su mensaje al término de la marcha de estudiantes que exigen no se detengan las clases por una huelga, el rector Vera Jiménez señaló: "El derecho humano a la educación está siendo violentado hoy por el gobernador Graco Luis Ramírez Garrido Abreu, al incumplir con los compromisos y responsabilidades presupuestales y financieras que tiene con la universidad y al renunciar a ser el garante de esos derechos; ambas violaciones son graves y configuran de cara a la sociedad responsabilidades criminales que deben ser castigadas". Vera Jiménez calificó al gobierno de Graco Ramírez como autoritario y mentiroso, "que nos quiere de rodillas, nos quiere matar de hambre, nos quiere enmudecer, no lo permitamos", dijo. Durante el mitin con el que concluyó la marcha convocada por la Federación de Estudiantes Universitarios (FEUM), el rector dijo que: "Hoy en Morelos el derecho a la educación de miles de jóvenes universitarios está siendo conculcado por un gobierno irresponsable y vengativo que pretende asfixiar financieramente a la UAEM, este gobierno es irresponsable porque ha incumplido con los compromisos que suscribió con la comunidad universitaria de cara al Consejo Universitario en febrero del presente año, durante el Plantón de la Dignidad". Alejandro Vera dijo que la razón asiste a los universitarios, "porque los derechos humanos no se negocian, se exigen con acciones de unidad y congruencia, el ejemplo más importante que podemos entregarle a los jóvenes estudiantes". El rector hizo un reconocimiento a la FEUM y a su presidente, Israel Reyes Medina, a los representantes estudiantiles de la UAEM, así como al líder de la Federación de Estudiantes Universitarios (FEU) de la Universidad de Guadalajara (UdeG), José Alberto Galarza Villaseñor, quien marchó junto con algunos de sus integrantes al lado de los más de 20 mil universitarios morelenses. En el ayuno acompañan al rector, Enrique Álvarez Alcántara, director del Programa Universitario para la inclusión educativa y atención a la diversidad, y Roberto Villanueva Guzmán, director del programa de Atención a Víctimas, de la UAEM.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/95759-se-declara-en-ayuno-el-rector-de-la-uaem.html>

Exige rector con ayuno apoyos

Pa exigir que el gobierno federal intervenga en la crisis financiera por la que atraviesa la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el Rector Alejandro Vera inició anoche un ayuno de alimentos y palabras. Poco después de las 20:00 horas el Rector arribó a la Plaza de Armas donde fueron instaladas varias carpas y dentro de una de ellas camas de hospital. En una de las camas el rector, vestido con ropa deportiva, comenzó su ayuno acompañado por Roberto Villanueva, del Programa de Atención a Víctimas, y Enrique Álvarez, catedrático de la Facultad de Psicología. El poeta Javier Sicilia habló a nombre de la Universidad. "Es una situación límite donde la negación, la sordera de la clase política lleva (a) un acto simbólico de esta naturaleza". El ayuno como lo dijo bien el Rector en su discurso de la tarde, significa simbólicamente devolver, entregar su parte de alimento que le corresponde a la comunidad universitaria, para darles un poco de lo que Graco Ramírez les quiere quitar al asfixiar a la Universidad y no darle el dinero que necesita", dijo. Ante la falta de recursos, la Universidad no podrá pagar la nómina de los más de 6 mil trabajadores a partir de la primera quincena de octubre. Por la mañana, miles de estudiantes y autoridades de la UAEM marcharon por las calles de la capital morelense en protesta por la negativa del Gobierno de Graco Ramírez a entregarles los recursos necesarios. El ejecutivo estatal, a través de un comunicado, aseguró que ha cumplido con la entrega de apoyos. "Sólo en este 2016 el Gobierno del Estado ha depositado, puntualmente, los recursos previstos en el Presupuesto de Egresos. Hasta el mes de agosto el total es de mil 275 millones de pesos", indicó.

Reforma, p.8, (Héctor Raúl González).

Inicia rector "ayuno de alimento y de palabra"

En protesta por el incumplimiento de las responsabilidades financieras que adeuda el Gobierno del estado a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el rector Alejandro Vera Jiménez se declaró en estado de ayuno de alimento y de palabra, como un acto de resistencia civil y hasta que se depositen los recursos económicos para los trabajadores y el sustento de sus familias. Alejandro Vera hizo el anuncio al concluir el mitin de protesta de los estudiantes de la Máxima Casa de Estudios, donde aseguró que "el derecho humano a la educación es violentado por el gobernador Graco Ramírez, al incumplir con los compromisos y

responsabilidades presupuestales y financieras que tiene con la universidad. Dijo que hasta el momento y hasta por casi 20 ocasiones en que se les hizo un llamado a las autoridades estatales, no ha habido una respuesta del Gobierno del estado para entablar una mesa de trabajo, por lo que no les quedó de otra más que solicitar la intervención de la Secretaría de Gobernación, "en quien confiamos y estamos seguros que nos dará una respuesta favorable a nuestras demandas". El rector dijo "estamos dispuestos a morirnos de hambre, pero nunca a callarnos por los derechos que tenemos como ciudadanos y universitarios", por lo que informó que en este ayuno sólo él participará, aunque si hay otros universitarios que se quieran sumar, se acatará. En su discurso, Vera Jiménez reconoció: "Hoy en Morelos, el derecho a la educación de miles de jóvenes universitarios está siendo conculcados por un gobierno irresponsable y vengativo que pretende asfixiar financieramente a la UAEM, este Gobierno es irresponsable, porque ha incumplido con los compromisos que suscribió con la comunidad universitaria de cara al Consejo Universitario en febrero del presente año, durante el Plantón de la Dignidad". Dijo que la razón asiste a los universitarios, porque los derechos humanos no se negocian, se exigen con acciones de unidad y congruencia, por lo que aclaró que la autonomía universitaria no ha sido un gran concesión del poder y de quienes lo ejercen, sino que es una conquista de movimientos universitarios. Por último, hizo un llamado al secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, "para que intervenga en este asunto y atiendan a nuestros estudiantes con la firma convicción de que la defensa al derecho a la educación en nuestro estado y la defensa de la universidad pública bien lo vale". Cabe destacar que en apoyo del rector Alejandro Vera, Enrique Álvarez y Roberto Villanueva, directores del Programa de Atención Educativa e Integración de la Diversidad y de Atención a Víctimas de la UAEM, respectivamente, se unieron al ayuno.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),
<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4287696.htm>.

Rector Vera Jiménez inicia huelga de hambre

El rector Alejandro Vera Jiménez inició una huelga de hambre y un "voto de silencio" en una carpa instalada frente al Palacio de Gobierno. Dijo que la suspenderá hasta que la Federación intervenga y coadyuve en la crisis financiera que atraviesa la UAEM, cuya necesidad urgente es de 526 millones de pesos para pagar la siguiente quincena a 6 mil trabajadores. En punto de las 20:00 horas, Vera Jiménez arribó a la plaza de armas Emiliano Zapata donde lo esperaban 100 trabajadores administrativos y catedráticos. Ingresó a una de las carpas en compañía de Roberto Villanueva Guzmán, director de Atención de Víctimas de la universidad y de Enrique Álvarez Alcántara, director del Programa Universitario para la Inclusión Educativa y Atención a la Diversidad, quienes se unieron al ayuno. El director de la Facultad de Nutrición, Joaquín Salgado Hernández, verificó el estado de salud de los tres y posteriormente se recostaron en dos camas de hospital y un sillón reposit. La dinámica, explicó Javier Sicilia, secretario de Comunicación de la máxima casa de estudios, será que mientras la Secretaría de Gobernación no intervenga directamente, Vera Jiménez seguirá en su protesta. El gobierno del estado acusa que el rector malversó el presupuesto asignado de mil 600 millones de pesos, en tanto Vera Jiménez señala que se requieren alrededor de 2 mil millones de pesos para operar y acusa que la autoridad no ha entregado más de 358 millones de pesos en 4 años de gestión de Graco Ramírez.

El Universal, (Justino Miranda)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/09/23/rector-vera-jimenez-inicia-huelga-de-hambre>

Recibe FEUM respaldo de varias organizaciones estudiantiles

"Si alguien se mete con una universidad pública se meten con todos, si alguien toca a un universitario, tocan a todos", advirtió el dirigente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Guadalajara, José Alberto Galarza Villaseñor, que al igual que otros representantes provenientes de varias entidades del país, se sumaron a la manifestación convocada por su similar de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para exigir al Gobierno del Estado que encabeza Graco Ramírez Garrido Abreu, respeto a la autonomía y puntual cumplimiento con sus obligaciones de entregar recursos para la continuidad de la vida universitaria. Durante la manifestación en la que participaron miles de estudiantes de la UAEM, de facultades, escuelas, preparatorias e incorporadas, el dirigente estudiantil de Guadalajara lamentó que los gobiernos actuales, hayan perdido la sensibilidad, dejando de lado la problemática social y que incluye en ese universo la educación pública, "en el caso de Morelos, pareciera que se han tomado decisiones equivocadas". José Alberto Galarza Villaseñor aseveró que las universidades públicas son la última trinchera que los jóvenes tienen como vía de superación, "es la universidad pública la última opción de las nuevas generaciones, por eso es de criticar la situación de Morelos que al contar con los recursos etiquetados para la operatividad de la UAEM, se les retenga a capricho y lo peor, por la decisión de una persona que no atiende su obligación que es liberar esos dineros". Recordó que en Jalisco tuvieron un caso similar con el ex gobernador panista Emilio González Márquez a quien se le tuvo que recordar mediante mecanismos de consulta que fue la mayoría quien lo colocó en el cargo y por ende, debía atender la demanda de las mayorías. "Hoy hacemos un llamado al gobernador de este estado a que respete la universidad pública, porque todas las universidades del país nos vamos a sumar a esta causa". Cuestionado de las acusaciones contra el rector Alejandro Vera Jiménez, dijo que es necesario checar la información, que sea verídica porque políticamente muchas ocasiones se trata

de desvirtuarla para causar una distracción y pareciera que en el caso de Morelos ese es el caso. Un gobierno inteligente tendría que invertir más en educación para enfrentar las crisis que se han gestado hace años, si hoy el gobierno federal decide recortar el presupuesto a universidades públicas, prácticamente perderíamos la oportunidad de tener un futuro, tenemos los ejemplos de Singapur y Corea del Sur que han invertido en educación, ciencia y tecnología y que hoy son importantes economías, dijo.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83280>

Convocarán a universidades a protesta contra recorte

Estudiantes organizados de diferentes universidades públicas del país están dispuestos a gestar un movimiento nacional en contra del recorte presupuestal a la educación, en especial a nivel superior y para defender la autonomía universitaria. Ya existen pláticas con líderes de Hidalgo, Nayarit, Guanajuato, Guadalajara y Morelos. El presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Guadalajara (UdeG) Alberto Galarza Villaseñor, -quien estuvo presente en la marcha convocada por la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos-, planteó que los jóvenes no se quedarán inmóviles ante los riesgos que enfrenta la educación pública en el país. "A los universitarios nos tocan a uno y nos tocan a todos, los pondremos de rodillas, no permitiremos ataques. Hoy necesitamos de las mentes más lúcidas de las universidades públicas para enfrentar los retos. Los buenos gobiernos encuentran en los universitarios la respuesta a los problemas que aquejan al país; los malos son los que confrontan a la universidad y esos malos gobiernos se tienen que ir", aseveró el líder jalisciense, al sostener que en este momento de crisis económica y de inseguridad tienen que formar un frente común. En su intervención en el mitin final de este jueves celebrado en el zócalo de Cuernavaca, Galarza Villaseñor aseguró que de ser necesario, vendrá a Morelos un contingente de la UdeG a marchar con los integrantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos para defender la autonomía, "último reducto de libertad y de poder tener una reflexión crítica". El líder estudiantil manifestó en entrevista que no tienen planeado solicitar encuentros con funcionarios del Ejecutivo o con legisladores, sino que buscarán a través de pronunciamientos públicos o en su caso de movilizaciones, evitar que el recorte presupuestal afecte a las casas de estudio. "Vamos a combatir con todo ese recorte... en México se está invirtiendo el 6% del Producto Interno Bruto en educación, cuando la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura recomienda una inversión del 8%, para que un país tenga la oportunidad de mejorar. Se invierte el .33 por ciento en ciencia y tecnología cuando la misma instancia internacional recomienda invertir como mínimo en un país como el nuestro el uno por ciento. No se puede en una crisis caminar al abismo. Vamos a plantear que ningún político piense en recortar inversión a la educación, porque eso tendrá un costo político". Finalmente, apuntó que se convocará a todas las instituciones de formación superior de México a que se sumen a este movimiento. Adelantó que hay muchas universidades que ya "están listas" para adherirse a las acciones en defensa del presupuesto para la educación, tales como las de Guanajuato, Nayarit, Hidalgo y naturalmente las de Guadalajara y Morelos. Galarza Villaseñor es miembro de la Organización Continental Latinoamericana y Caribeña de Estudiantes (Oclae), que agrupa a las organizaciones estudiantiles del continente americano; la Federación de Estudiantes Universitarios que encabeza en Guadalajara tiene la coordinación regional de EUA, Canadá y México.

La Unión de Morelos, p.9, (Tlaulli Preciado),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/95754-convocaran-a-universidades-a-protesta-contrarecorte.html>

Amenazan académicos de la UAEM con huelga

El sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM (SITUAEM), dijo que podría ser el 3 de octubre cuando presenten su emplazamiento a huelga ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, en caso de que no se les pague la catorcena el día cinco como lo marca la ley. Mario Cortés Montes, secretario general de la organización sindical informó que ya los abogados trabajan en la elaboración del documento respectivo, el cual se fundamenta en una violación a su contrato colectivo de trabajo y por el que podrían colocar las banderas roji-negras, puesto que informó "no aceptaremos que se nos quiera pagar la mitad del salario para esa fecha como actualmente es la propuesta". En entrevista previo a la marcha de los estudiantes, el líder sindical reconoció que "la huelga sigue latente, nosotros dejamos una ventanita abierta con el Gobierno del estado quienes nos han dicho que ya cabildean el asunto de tal manera que pueda ser un convenio o una transferencia del recurso que se necesita para los salarios, porque la situación propia de regularizar el problema estructural de la universidad sería el segundo paso que no fue parte de nuestras pláticas de momento". De la reunión de trabajo que sostuvo hace unos días con el gobernador Graco Ramírez, mencionó: "Nosotros le comentamos al rector, lo cortés no quita lo valiente y fue a petición del Gobierno que fuimos, porque nosotros no buscamos la entrevista, ellos nos buscaron a nosotros y por eso cualquier expresión de tinte político de que sí somos traidores, no lo consideramos propio". Insistió al decir que la única preocupación que tiene el sindicato es con la gente y "nuestro único jefe es la asamblea general, mi jefe no es el rector, es la asamblea general en términos sindicales, en términos como universitarios respetamos la autonomía y el jefe nato es el rector, agradecemos todo el apoyo que nos ha dado como

sindicato, pero el punto de quiebre es el salario sagrado de los trabajadores", expuso. Cortés Montes mencionó que el compromiso del gobernador Graco Ramírez fue del rescate de la nómina tanto del STAUAEEM como SITAUAEM, para no llegar al punto de que no se paguen los salarios. El gobernador habló de un cabildeo a nivel federal en la secretaría de educación pública y "nosotros estamos esperando la respuesta en ese sentido, por lo que esperamos que no nos chamaqueen en este tema", expuso.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4287693.htm>.

El delegado de Segob participó en la marcha

La Secretaría de Gobernación (Segob) está abierta al diálogo y en la disposición de instalar de inmediato una mesa de negociación para atender el conflicto económico de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), señaló el delegado en Morelos, Gerardo Cubría Bernardi, quien se presentó en el mitin realizado este jueves en el zócalo de Cuernavaca, convocado por la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM). "Permanentemente la Secretaría de Gobernación está abierta al diálogo y hoy aquí estamos, como lo hemos manifestado en varias ocasiones", expresó el funcionario federal, al ser entrevistado a un costado del templete que fue utilizado por los oradores universitarios al término de la multitudinaria marcha, convocada para exigir la liberación de recursos económicos y evitar que la institución educativa caiga en parálisis. Cubría Bernardi aseguró que incluso caminó con los estudiantes para dialogar con el líder de la FEUM, Israel Reyes Medina, durante la movilización de ayer. "Hoy he caminado con ellos; la instrucción federal es atender todas las peticiones y abrir los puentes de diálogo y de solución". Mencionó que no podría garantizar la asignación de recursos financieros adicionales, pero comentó que ya se llevan a cabo pláticas con la Secretaría de Educación Pública y la Secretaría de Hacienda. "Los problemas se tendrán que resolver, no los políticos, sino los económicos y académicos... Yo me refiero a que el problema que tiene la universidad en este momento es del orden económico y está dispuesta la Secretaría de Gobernación y las otras secretarías federales a darle una solución", expresó, al dejar en claro que la mesa que ya fue instalada con el Frente Amplio Morelense (FAM) será diferente a la que se busca crear para abordar exclusivamente el tema de la máxima casa de estudios. La propia Federación de Estudiantes dio a conocer que ayer mismo jueves una comisión, de al menos 400 jóvenes, viajaría a la Ciudad de México a entregar a la Segob un documento para pedir su intervención. De igual forma, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, anunció que desde las 20 horas del 22 de septiembre iniciaría un ayuno "de alimento y palabra" en el zócalo de Cuernavaca, hasta que la Secretaría de Gobernación dé una respuesta clara a la demanda de solución a los problemas financieros de la institución educativa.

La Unión de Morelos, p.2, (Tlaulli Preciado),

<https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/95750-el-delegado-de-segob-participo-en-la-marcha.html>

Atenderá Segob problema económico, no el político

El delegado en Morelos de la Secretaría de Gobernación (Segob), Gerardo Bernardo Cabria Bernardi, se dijo estar a la orden del Frente Amplio Morelense (FAM) y de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para solucionar el problema "económico y no político" de la casa de estudios. Al acudir a la marcha que realizaron estudiantes de la Máxima Casa de Estudios, el funcionario federal insistió que se busca la mesa de diálogo; "hoy he caminado junto a ellos y he platicado del tema del diálogo, (...) aquí estoy a las órdenes del frente para poder hacer y recibir cualquier tipo de petición por parte de ellos" expresó. El representante en Morelos de la Segob insistió que tiene la instrucción por parte del Gobierno federal de atender todas las peticiones y abrir las brechas de diálogo y puentes de solución", con ello llamó a todos los sectores a dialogar para resolver el conflicto. Recordó que se trabaja el tema del recurso, "lo que puedo decir, porque ni soy de Hacienda ni de Educación, es que desde la Segob está atenta y dispuesta a que esto no tenga ningún tipo problema, el problema se tendrá que resolver y no político, sino económico para darle una solución". Insistió que desde la Segob ha abierto mesas de diálogo, "estamos atentos a que estos conflictos que pienso, afecta por la gobernabilidad en Morelos, se atiendan por todos los medios nacionales mediante un conciliador para llegar a acuerdos".

El Sol de Cuernavaca, (Raúl Morales),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4287698.htm>.

¡Intentan salvar a la UAEM!

Autoridades federales y estatales se reunieron con los sindicatos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para iniciar una mesa de trabajo que elaborará la información que se entregará a la Secretaría de Educación Pública (SEP), a fin de que se realice un análisis técnico-financiero, con el cual el gobernador Graco Ramírez pueda gestionar acciones que eviten a la UAEM caer en la insolvencia económica. El secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, acompañado de Gerardo Cubría Bernardi, delegado de la Secretaría de Gobernación (Segob) en Morelos, se reunió con Mario Cortés Montes, secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEM), y Virginia Paz Morales, secretaria General del Sindicato de Trabajadores Administrativos de la

Universidad Autónoma del Estado de Morelos (STAUAEEM). Como parte del compromiso asumido por mandatario estatal para garantizar el pago de salarios y prestaciones a trabajadores de la Máxima Casa de Estudios, la reunión primera se realizó con la presencia de Miguel López Miranda y José Ángel González Arreola, coordinadores de Planeación y de Proyectos Estratégicos Presupuestales de la Oficialía Mayor de la Secretaría de Educación Pública (SEP). Como resultado de esta mesa, en las siguientes horas se acercará información a la SEP para realizar un análisis técnico-financiero con el cual, a su vez, Graco Ramírez pueda ejecutar las gestiones que garanticen que la UAEM no caiga en insolvencia económica. En esta primera mesa técnica, se puso de manifiesto que la eficiencia en el manejo de los recursos es fundamental para resolver la emergencia económica, por lo que se fijó como punto de partida, a fin de que en las semanas siguientes se revise la crisis estructural de la universidad morelense.

El Sol de Cuernavaca, (Sin firma),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4287688.htm>.

Una lucha constante, la defensa de los Derechos Humanos: ONU

Luego de repasar la historia de los derechos humanos, así como las convenciones que se han realizado hasta el presente 2016, Jan Jarab, representante del Alto Comisionado para los Derechos Humanos en las Naciones Unidas (ONU), dijo que la conquista de los derechos humanos de la mayoría no puede ser objetivo final: "Hay que ser insistentes, ya que algunos de ellos -como la tortura- en pleno siglo XXI, lamentablemente en muchas partes del mundo y del que no escapa México, aún se aplican." En la ponencia titulada "Rol de los derechos humanos en las sociedades democráticas del siglo XXI. Nuevos retos y amenazas recurrentes", Jan Jarab hizo un reconocimiento público al rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, por su lucha contra los desprotegidos, los faltos de justicia y compromiso no tan sólo con la máxima casa de estudios y su estudiantado, sino con todo el pueblo del estado de Morelos. Precisó que a través del tiempo siempre se ha hablado de los derechos humanos, sólo que en cada época con algo que le caracteriza, como su aparente defensa en la antigua Roma, donde se hablaba de cierta libertad. Empero para tener derecho a otras libertades en otros siglos la libertad con ausencia de privilegios, una defensa de los derechos humanos muy sui generis, la que sólo se los otorgaba a gente blanca y con dinero. En este contexto, Jan Jarab citó la frase célebre de Mahatma Gandhi: "Ustedes tienen que ser el cambio que quieren para el mundo". En su recorrido por el mundo, el representante del Alto Comisionado ha sido testigo de que tanto en Europa como América Latina desde los años 90 (del siglo XX) el pensamiento de los derechos humanos está creciendo. Se está más consciente de su existencia, hablando de la población civil, porque en cuanto a las autoridades, simplemente en México, hoy se sabe que son quienes más atentan contra los derechos humanos de las personas; caso concreto de los detenidos por algún delito, muchos de ellos mujeres, que son violados en cárceles. Aquí en Morelos, Vera Jiménez es amenazado, calumniado y menospreciado por las actuales autoridades de Morelos, simplemente por sacar a la luz la existencia de fosas clandestinas en Amilcingo y al parecer en el campus Chamilpa. Esto último fue ratificado después por Javier Sicilia en su intervención, pero ambos dejaron en claro que en casos como estos el pueblo exhorta a seguir la lucha y por lo mismo apoya al rector y la Universidad.

El Sol de Cuernavaca, (Rodolfo Romero),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4287687.htm>.

Licitación Pública Nacional

Publicación del Procedimiento a Licitación Pública Nacional LP16/2016 de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

La Jornada, p.16, (UAEM).

Editorial Inconformidad visible

Fue notable la participación de los jóvenes estudiantes en la marcha de ayer en contra del gobierno morelense, al que le reclaman por la retención injustificada del presupuesto para la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Sin embargo, fue más notable la capacidad de convocatoria cuando la marcha -a decir de los organizadores- se preparó con menos de 48 horas de anticipación y que, además, contó con la relevante presencia del dirigente estudiantil de la Universidad de Guadalajara, lo que habla de que el conflicto ya no es sólo local. El empeñamiento del gobernador por destruir la figura del rector de la UAEM comienza a costarle demasiado caro a la entidad, no sólo en términos educativos -por los daños que la retención presupuestal causará- sino por el encono social que genera y que ha dejado sin credibilidad a las autoridades, que sólo cosechan una animadversión que hace posible juntar en su contra a decenas de miles de personas en un tiempo demasiado corto.

La Unión de Morelos, p.2.

Vivencias ciudadanas... Marcha de la FEUM

Por iniciativa de la Federación de Estudiantes de la UAEM se llevó a cabo la marcha más grande que se haya visto el día de ayer, en la que miles pero miles de estudiantes universitarios salieron a la calle una vez más

para exigir los recursos que pertenecen a la máxima casa de estudios. El problema primordial fue que se agregaron solos los anarquistas, quienes llenaron de pegotes a carros y fachadas vandalizando de manera irresponsable, lo que los estudiantes no hicieron, lo que en verdad hizo que los líderes de la Facultad de Diseño apartaran a su contingente para que la ciudadanía no los confundiera. Bien hecho por Luis, ya que esas acciones demeritan la marcha en la que además de los juegos y la energía de los jóvenes exigían se cumpla con el tercero constitucional de darle a la universidad pública lo necesario para su funcionamiento. La universidad es signo de universalidad y, a pesar de que la huelga la amenaza, los estudiantes exigen los recursos que cumplan con el artículo tercero de la Constitución de la República sobre una educación laica, gratuita y libre, por lo que el presidente de la mencionada federación señaló: “Como representantes estudiantiles nos negamos a ser la consecuencia de los problemas estructurales de la universidad y la falta de soluciones reales del gobierno. Nuestro derecho a la educación no es negociable”, eso dijo Israel Reyes Medina, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), en conferencia de prensa realizada en la Escuela de Teatro, Danza y Música de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Acompañado de los integrantes de la Comisión Adjunta del Frente Concejal Universitario, del Concejo General de Representantes y del Comité de la FEUM, Israel Reyes destacó que “hoy el derecho a la educación de más de 40 mil estudiantes se ve amenazado ante la complicada situación financiera que la UAEM atraviesa por la falta de recursos que permitan el pago a los trabajadores de la universidad; por eso, los estudiantes hemos decidido ponernos a trabajar para encontrar las soluciones a esta problemática”. El representante de la FEUM convocó a toda la comunidad de la máxima casa de estudios de Morelos a una marcha para el jueves 22 de septiembre, a partir de las 9 horas, que saldría del campus Norte en Chamilpa con dirección a la Plaza de Armas del zócalo capitalino, “esta acción busca darle voz a las exigencias estudiantiles, más allá de agendas políticas o de posiciones ideológicas, por lo que los universitarios piden respeto a sus derechos constitucionales, a la educación”. Israel Reyes informó que los estudiantes hacen un llamado al Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, para que intervenga de manera urgente e inmediata y así establecer las acciones que lleven a solucionar el conflicto. Finalmente, el presidente de la FEUM enfatizó que la marcha de este jueves 22 de septiembre sería un hecho histórico en la que estudiantes, la Federación de Estudiantes, los Comités Ejecutivos de la Sociedad de Alumnos y los Consejeros Universitarios caminarán juntos por salvaguardar sus derechos estudiantiles, y en esta ocasión los acompañarían representantes de las federaciones estudiantiles de Guadalajara, Hidalgo y Tlaxcala, así como de la Confederación Nacional de Estudiantes Mexicanos. El rector Alejandro Vera Jiménez, en el marco del izamiento de la bandera blanca este 21 de septiembre en conmemoración del Día Internacional por la Paz, al ser interrogado sobre la marcha, dijo: “Salgamos nuevamente a las calles pacíficamente y ocupemos los espacios públicos que nos pertenecen, en defensa de nuestra universidad y de su autonomía, en defensa de una educación universitaria para la paz”. Vera Jiménez dijo que se debe dar la espalda a la barbarie que pretende violar el derecho a la educación de más de 40 mil jóvenes universitarios y “que pone en riesgo el salario de más de 6 mil trabajadores y jubilados, que amenaza la estabilidad de miles de familias y el desarrollo del estado de Morelos”. En la ceremonia de izamiento de la bandera blanca realizada en la Plaza Cívica del Campus Norte, el rector pidió guardar un minuto de silencio en solidaridad con las víctimas de la espiral de violencia que existe en el país y en el estado. La marcha que recorrió desde la sede de la UAEM hasta el Zócalo capitalino concluyó con un mitin del que reportaremos en la siguiente columna. Desde luego que se desquició el tránsito y los taxistas estuvieron prestandose a dizque defender lo indefendible, pero los estudiantes marcharon pacíficamente, lo que tenemos que agradecer ya que la violencia en los estudiantes es muestra clara de ingobernabilidad. ¿No cree usted? UNA VEZ MÁS Amigos de la Música de Cuernavaca anuncia su temporada de otoño e inicia con un extraordinario concierto de piano con la estupenda pianista Idil Biret, de nacionalidad turca, que nos deleitará con su arte el próximo día 27 a las 19:00 horas en el Teatro Ocampo de la ciudad. Estemos pendientes y escuchemos a esta artista de renombre mundial en uno de los tres mejores pianos del país.

Diario de Morelos, p.10, (Teodoro Lavín).

Radiografía del poder... Vera en huelga

Pelean universitarios sus derechos

Negociados, 30 espacios para el NGS en la plaza

Ante la posibilidad de que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) entre en parálisis por la insuficiencia de recursos para seguir funcionando, ayer la comunidad universitaria tomó las calles y reclamó de las instancias públicas “competentes”, asumir sus compromisos y apoyar a esa institución, que atraviesa por un mal momento. Muy retrasada salió la marcha del campus universitario, el contingente arrancó casi dos horas después de lo programado, porque se debió esperar a los muchachos procedentes de diversas regiones del estado, que llegaron un poco tarde, sin embargo, se logró concentrar a la mayoría de los 40 mil jóvenes. En esta ocasión, fue la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) la que llamó a la protesta, así que la conducción del evento, una vez que arribaron a la Plaza de Armas, corrió a cargo de los líderes de la FEUM; aunque el rector Alejandro Vera Jiménez, los dos sindicatos, administrativo y académico, así como catedráticos y algunos grupos solidarios, se sumaron en el trayecto. Contaron incluso con la

presencia del presidente de la federación de estudiantes de la Universidad de Guadalajara (UdeG), en cuyo mensaje, entre otras cosas, advirtió que “quien se mete con una universidad se mete con todas las del país”, y se recordó que en el estado de Jalisco no son 40 mil, son 300 mil estudiantes que si es necesario vendrán a apoyar a la UAEM. Cabe incluso decir que en su carácter de estudiantes, mostraron mucha civilidad; todo indica que venían muy advertidos de que había que dar una muestra de respeto, porque se ve que algunos fueron comisionados para recolectar todo tipo de desechos y basura que se pudiera generar en el trayecto y en el Centro Histórico. Muy en particular, se les pidió evitar causar algún daño a la recién inaugurada remodelación de la Plaza de Armas y así fue, contrariamente a lo que algunos en el gobierno estatal esperaban. Incluso, fue necesario que ellos trajeran su propia planta de energía eléctrica, porque desde muy temprano en Palacio se dio la orden a fin de que retiraran algunos cableados y bajaran el switch, para que no pudieran conectar sus aparatos desde ahí. Bueno, hasta donde se pudo indagar, había igualmente la instrucción en el sentido de que en caso de que algunos grupos se queden instalados en plantón, por la noche se les apague el alumbrado, sin embargo, reiteramos, parece que venían preparados contra todo eso y más, así no les causara mayor problema. Personal de gobierno fue asignado para que tomara toda clase de imágenes y fotografías de las acciones de los universitarios, para presentarlas como evidencias de daños al entorno, en caso de que se llegue a requerir. Por lo menos eso fue lo que dijeron algunos empleados de la administración pública. Luego de los mensajes de rigor, unos 400 estudiantes partieron a la Ciudad de México para buscar una audiencia con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y se advertía que no se retirarían de la plancha hasta que fueran recibidos, habrá que ver cómo les va. Pero ahí mismo, al final del acto protocolario, el rector Alejandro Vera Jiménez anunció que se quedará en huelga, como protesta por la falta de apoyo a la máxima casa de estudios y el ayuno se prolongará el tiempo que sea necesario, es decir, hasta encontrar una respuesta. Ya ve que por los trabajos de remodelación de la Plaza de Armas estuvo cerrada durante más de tres meses; fue inaugurada el 14 de septiembre por la noche, pero las barreras de protección se mantuvieron hasta inicio de la presente semana. Pues los primeros que a medida de protesta pública lograron entrar fueron los del movimiento antorchista, el pasado 21 de septiembre, no obstante la resistencia de algunas policías que intentaron impedir que ingresaran y se plantaran ahí para seguir insistiendo en sus demandas de apoyo; sólo que la de ayer fue la primera gran concentración que logró romper los cercos, porque además no había manera de evitarlo, dada la cantidad de asistentes. Las fuerzas públicas fueron replegadas a los pasillos externos de Palacio, en un número cercano a 200 elementos; sólo se mantuvo en observación a los manifestantes, que además, en buen número, debieron dispersarse, ante la insuficiencia de espacios para darles cabida a todos.

La Unión de Morelos, p.6, (Daniel Alcaraz).

Serpientes y escaleras - La hora del caos

El carácter de Graco le ayudó a ganar la gubernatura, pero también es el motivo de su debacle. Cuando el tabasqueño se enoja, todas las cosas malas suceden. No existe manera lógica de explicar lo que está sucediendo en nuestro estado. Ya no hay forma coherente de comprender el actuar de un gobierno que insiste en pelearse con todos. Lo que pasa es inédito desde muchos ángulos, representa el momento más oscuro de los últimos tiempos y muestra el peor rostro de la política. Graco Ramírez pasará a la historia como el primer hombre de izquierda en ganar la gubernatura de Morelos y también como quien mató al PRD. Nadie hasta ahora había logrado unir a tantas personas en su contra. El actuar del tabasqueño es patológico. Los rencores del gobernador son profundos, tanto que rebasan los límites de lo racional. Graco es un hombre de odios muy marcados que dominan su mente y marcan sus decisiones. Cuando el enfado aparece, el tabasqueño pierde la razón y se vuelve impulsivo. La incapacidad para controlar sus sentimientos ha llevado a Graco, a su gobierno y al estado a una situación caótica. Desde el principio de su administración Graco Ramírez comenzó a pelearse con diferentes grupos. Paradójicamente fueron quienes impulsaron su campaña y promovieron el voto a su favor los primeros en enemistarse con él. Uno a uno los grupos y personas que le respaldaron se han ido haciendo a un lado; muchos de ellos ya están abiertamente en su contra. El gusto de Graco por enfrentarse con todos fue descrito por sus aliados al principio como un estilo de hacer política. “Graco se mueve en el caos, es bueno en el conflicto y actúa mejor bajo presión”. De esa manera los incondicionales del mandatario intentaban disfrazar la personalidad iracunda de un hombre que rápidamente abría frentes de ataque y para quien la conciliación y el diálogo son una pérdida de tiempo. Hoy esos mismos guardan silencio. Ese estilo de gobernar ha colapsado al estado. El gobierno de Graco Ramírez ya es un muerto viviente que funciona tras barreras físicas y mentales que le mantienen lejos de la población; Graco ya no puede caminar por las calles libremente ni tampoco es capaz de acudir a eventos donde el acceso no sea controlado. La administración estatal se quedó sin base social, aquel grupo de izquierda que hizo posible el triunfo electoral y diseñó el proyecto de gobierno ha sido expulsado en su totalidad. Ya ni los de casa avalan el proceder del perredista. La personalidad iracunda de Graco Ramírez ha generado conflictos muy fuertes en el estado. La lucha del gobernador con Alejandro Vera carece de lógica, es una batalla sin sentido en donde ninguna de las partes saldrá victoriosa. Apostar por la caída del rector es absurdo y sumamente peligroso para todos, sobre todo porque para lograrlo el gobernador no tiene reparo en lastimar a los alumnos. Los odios de Graco son muy profundos y dominan su personalidad. Cuando se enfada (lo cual ocurre muy

seguido) el tabasqueño pierde los estribos y toma decisiones equivocadas; las anécdotas sobre los arranques coléricos del gobernador en las reuniones de gabinete son conocidas; ahí el ejecutivo ha ofendido, humillado, sobajado y agredido a casi todos los integrantes de su equipo. Esa personalidad está hoy fuera de control. Los arrebatos violentos del perredista ya no se circunscriben a sus allegados y contra sus adversarios (enemigos les dice él), ahora utilizan a las instituciones como parte de su lucha sin tomar en cuenta los costos que ello trae implícito. Lo que hace el tabasqueño en la universidad es un claro ejemplo de su locura: Graco Ramírez libra una pelea personal con el rector, lo acusa de corrupto, de irresponsable y de utilizar el cargo con fines políticos; el ejecutivo afirma que va a meter a la cárcel a Alejandro Vera, aunque eso no es su competencia. El odio del gobernador contra el universitario es muy hondo y ya generó un clima de crispación en la universidad. Graco quiere vengarse del rector y en ese afán no dudó en tratar de colapsar a la UAEM. Grave error. Independientemente de que lo que suceda, de que en algún momento Alejandro Vera sea sancionado o exonerado de las acusaciones, de que el rector sea o no el pillo que afirma Graco, lo que ya es irreversible es el enfrentamiento del PRD con los universitarios. El jefe del ejecutivo se equivocó al hacer personal la lucha con Vera y se volvió a equivocar al tratar de hacer colapsar a la UAEM para que el rector renunciara. Hoy el problema ha escalado, la lucha de Graco ya no es sólo con Alejandro Vera, ahora incluye a una comunidad universitaria que se siente agredida directamente y que está decidida a dar una batalla en la que tienen todo para ganar. En el pleito entre el gobernador y el rector no es claro quién va a ganar, pero en la batalla de Graco contra los universitarios no hay forma de que el tabasqueño salga victorioso. La comunidad estudiantil es muy fuerte, está unida y no está dispuesta a que les afecten sus estudios. Esta primera salida fue muy numerosa y ya recibió el respaldo de otras universidades; próximamente habrá más instituciones que cerrarán filas con los estudiantes. Es imposible que Graco le gane a los universitarios. Si el conflicto se prolonga y la huelga estalla, el tema escalará a nivel nacional y entonces entrará a la agenda de la secretaría de gobernación como un problema federal, porque otras universidades anunciaron que podrían hacer huelga solidaria. Si eso sucede, el panorama se volverá caótico y entonces no habrá vuelta de hoja: Graco tendrá que renunciar. Hoy el problema ya no es entre dos personas, sino entre un gobernante y toda la comunidad universitaria. La marcha de ayer mostró el nivel de unidad que hay en la UAEM y el tamaño de repudio que sienten los estudiantes hacia el gobernador. Si hay alguien que puede echar a Graco de Morelos son los universitarios. Si hay que tomar partido entre un gobernador como Graco y los estudiantes de la universidad, la respuesta es sencilla. Yo estoy con los universitarios.

• posdata

Desde hace varias semanas el gobierno de Morelos libra una batalla mediática con el rector de la universidad. Los esfuerzos de la administración perredista se dividen entre atacar a los críticos del sistema y promover la candidatura presidencial del tabasqueño. Graco Ramírez asegura que no dejará el cargo porque "no hay crisis de inseguridad". La gente confía en mí, me respalda, sólo unos cuantos están en mi contra, repite en sus entrevistas rosas. Quienes me acusan y piden mi renuncia "no tienen autoridad moral, todo mundo los conoce en el estado y son un ejemplo de la corrupción que existe en la universidad estatal". El rector de la UAEM "es el ladrón que grita agarren al ladrón", dijo a El Financiero hace algunos días el mandatario neovisionista. Graco dice que va a competir por la candidatura presidencial del PRD en el 2018 y rechaza todas las acusaciones de corrupción en su contra. "Son acarreados los que acompañaron al rector en su marcha a la Ciudad de México; no le tenemos miedo a las manifestaciones manipuladas". Para el tabasqueño son "ignorantes" quienes acuden a la Secretaría de Gobernación a pedir su destitución o juicio político en su contra, porque esa no es la instancia. La pugna política y social en Morelos se sigue complicando día a día: el rector empezó una huelga de hambre, los alumnos han iniciado una batalla contra el gobierno perredista y Graco Ramírez en lugar de buscar diálogo o puentes de negociación, insiste en agredir a quienes le critican. No hay forma de que esta historia beneficie a alguien; en su irracionalidad y sus ganas de venganza Graco Ramírez no ha reparado en poner en riesgo la estabilidad universitaria y afectar los estudios de más de cuarenta mil alumnos. Es la locura personificada. El rector Alejandro Vera inició un periodo de ayuno, a la UAEM se han sumado de manera solidaria varias universidades, entre ellas la de Guadalajara y la del Estado de México, ayer mismo un contingente de alumnos viajó a la secretaría de gobernación para pedir al titular que resuelva los problemas en Morelos y la próxima semana está programada una caravana universitaria a la Ciudad de México con el mismo fin. El gobierno estatal está rebasado, ha perdido la capacidad de interlocución e insiste en tratar de aniquilar a sus críticos. Por este camino, en breve Graco Ramírez estará en una situación similar a la de Javier Duarte y sus colaboradores y aliados quedarán marcados de por vida. Graco y su familia insisten en que todo está bien. Lo que vimos ayer en las calles muestra lo contrario.

• nota

El congreso de Morelos vive un momento de crisis interna. No me refiero sólo a los problemas económicos que obligaron a ese poder a suspender el pago a proveedores desde hace varios meses, hablo de la descomposición política que se ha generado en esa institución luego del ingreso de Rodrigo Gayosso. La llegada del hijastro del gobernador a la cámara descompuso el escenario para todos; el junior hizo lo que mejor sabe hacer: compró, amenazó y luego incumplió sus promesas. Su arribo marcó un antes y un después en esta legislatura y su presencia ha hecho que en todos los grupos, empezando por el PRD, la situación se tense. Es una constante: todo lo que toca Gayosso se pudre. Habría que recordar que hasta antes de la

llegada del hijastro a la cámara de diputados la relación entre las fuerzas ahí representadas era cordial; los grupos mantenían su personalidad, su discurso, su autonomía, aunque al final todas las votaciones iban en un mismo sentido y siempre respondían a los intereses del gobernador. El fondo era el mismo, pero cuidaban la forma. A pesar de que en los primeros meses los diputados favorecieron a Graco Ramírez en todos los temas que propuso, la imagen interna y externa en la cámara era otra: había diálogo político e interlocución social. Hoy todo es diferente: las diferencias entre legisladores son cada día más notorias y el descrédito social es monumental. Insisto: en el fondo la actuación de los diputados es la misma de siempre, lo que cambió con la llegada de Gayosso fue la forma de actuar. Y ahí están las consecuencias. Habrá que ver hasta donde los legisladores siguen permitiendo que alguien como Gayosso los sobaje, los amedrente, los insulte y los condicione. Rodrigo es conocido por su capacidad para corromper, pero también por su falta de seriedad y por incumplir acuerdos. El costo que paga este congreso por las gayossadas que han cometido puede terminar con la carrera política de más de uno. En las calles los legisladores ya se dieron cuenta del nivel de encono que hay entre la sociedad.

- post it

En lo que va de la administración de Graco Ramírez más de 3 mil 800 personas han sido asesinadas. Morelos ocupa uno de los primeros cinco lugares en los cinco delitos de alto impacto. Somos una de las entidades con más feminicidios. Morelos es uno de los estados en donde más ha crecido la pobreza y el desempleo. La deuda de Morelos es porcentualmente la más alta del país: pasamos de 1,400 millones a más de 7 mil millones en 4 años. El gobierno estatal se ha enfrentado con la iglesia, con los maestros, con los médicos, con los campesinos y ahora con la universidad. ¿Qué más tiene que pasar para que la federación intervenga?

- redes sociales

La llegada de Miguel Cervantes a la oficina de comunicación de gobierno marcó un antes y un después en el actuar del Graquismo. Antes las torpezas se cometían de forma aleatoria, había desorden, se carecía de rumbo y era evidente que esa oficina no tenía pies ni cabeza. Con el nuevo titular las cosas son distintas: ahora las burradas se hacen al unísono, las medidas de pata son coordinadas y el nivel de incompetencia se volvió institucional. A esta altura el gober ya debe i

El Regional del Sur, p.2, (Eolo Pacheco).

Nosotros - Graco: vencer por hambre

Con el emplazamiento a huelga a la Universidad Autónoma del Estado comienza la batalla de Graco por doblegar al rector y a su consejo, someterlo a los caprichos y voluntad de sus intereses. La estrategia es simple y está a la visa: vencer por hambre, pegarle al estómago del trabajador. Graco tiene el poder y lo usa, y ese poder es precisamente el poder de retener o retardar la entrega de los recursos que la casa de estudios debe recibir para el cumplimiento de su función. Nuestra casa de estudios pide lo que tiene derecho a recibir y ha comenzado a mostrar en algunos anuncios de los transportistas dónde se empleó el dinero que recibe. Debido precisamente a las diferencias que sobre el tema se ha tenido, que desde luego tiene como parte del fondo del problema la voluntad de la máxima casa de estudios de cumplir con su función social de coadyuvar en el gravísimo problema de inseguridad que padecemos en donde las investigaciones técnico biológicas y científicas son parte esencial para determinar entre otras cosas la identidad de las personas que han sido sepultadas por lo menos de forma irregular en las fosas no solo de Tetelcingo sino en las otras que se habla existen en el Estado y de las que tiene que ver el gobierno en lo referente a su identificación y causa de muerte. El Gobernador desde luego no le conviene ni le interesa esa intromisión, al contrario y éste hecho se da precisamente por la falta de confianza que la sociedad tiene en su gobierno y sobre todo porque como ha quedado demostrado, existen deficiencias de fondo que hacen que la labor de la antes Procuraduría quede en entredicho. Sabemos bien que la auditoría es la forma en que el gobierno puede “encontrar” las deficiencias económicas bajo las cuales tiene el pretexto de presionar a la autoridad Universitaria, pero una cosa es que busque y “encuentre” y otra cosa es que sea injustificado el gasto que consigne el auditor del Congreso. Eso tendrá que demostrarse como desvío que para constituir delito debe ser eminentemente personal. Con Vicente Loredó como aliado y con el plurinominal no elegido por ningún elector de Paco Moreno a la cabeza del Congreso, es posible intentar o al menos retardar o seguir retardando la entrega de los recursos para crear inestabilidad en nuestra Universidad. La estrategia puede dar resultados porque al no entregar el Gobernador los recursos que la UNI requiere para su funcionamiento va dar origen a inconformidades dentro de los empleados y dentro de los docentes que hacen que la máxima casa de estudios funcione. Les pega en el estómago porque no habrá dinero para cubrir las nóminas de las personas que dependen para subsistir de los salarios que de ahí reciben. La ideología de quienes se han opuesto al gobierno topa con la necesidad del pan de cada día y es totalmente probable que su inestabilidad se vea reflejada en movimientos internos dentro de la Universidad que provocarán conflictos en contra del rector. A eso es a lo que le apuesta Graco. Es un hecho que buscará el Gobernador acercarse a través de sus operadores políticos a los grupos que disientan en contra del rector y los alentará para generar artificialmente ese problema con la idea de que el rector y su consejo tenga que verse forzado a someterse a su voluntad. El consejo Universitario ha sido claro respecto de apoyar las acciones de la rectoría, pero lógicamente en unos días veremos que la lucha pasara de ese nivel y que como todo político será Graco quien desde ahora busque la inestabilidad universitaria para sacudirse a la

persona que ha osado enfrentarlo con los argumentos de la razón y de la necesidad que tiene una sociedad altamente insatisfecha de su Gobernador y que también ha sido víctima su comunidad de la delincuencia imperante. El emplazamiento a huelga por parte de los trabajadores solo es el inicio de la lucha y el resultado, salvo que estudiantes y administrativos y desde luego mentores se unan puede ser adversa a las autoridades de la UNlyprobablemente a favor de Graco. Sin embargo para el Gobernador es jugarse el todo por el todo porque puede surgir una oposición tan fuerte en su contra que trascienda la frontera del conflicto y como reguero de pólvora otros sectores salgan en apoyo total en contra de Graco y en favor de la Universidad. Graco tiene en su contra a una inmensa mayoría de los Morelenses y si algo le sobra son enemigos políticos de todos los sectores sociales. De ser así Graco puede verse en tan serio conflicto que no habrá más alternativa que o cumplir con el pago o abandonar el cargo. Aparentemente la suerte está echada. Uno de los dos contendientes saldrá lastimado de esta lucha. Graco lleva el rencor en la frente como estandarte de su acción contra las autoridades de la Universidad del Estado. Esta jugada es un riego que puede resultarle el tiro por la culata al todavía Gobernador.

El Regional del Sur, p.7, (José María Román).

Brevi@rio... - La marcha estudiantil

Hemos escuchado una y otra vez del gobernador hablar de sus épocas estudiantiles y de su participación en el movimiento de 1968 “recriminando” al Poder de Díaz Ordaz, aunque hay otras versiones; pero ¿qué pensará ahora que miles de estudiantes universitarios le reclaman a su gobierno sus acciones autoritarias para tratar de someter a la UAEM? Las vueltas que da la política... Y los universitarios volvieron a salir. Entre melodías de chinelo, cantos, porras, consignas, los estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, tomaron las calles y protestaron contra el ahogamiento financiero en que el gobierno del estado ha hundido a la universidad por lo que, perciben los estudiantes, es una venganza personal del gobernador, Graco Ramírez Garrido, contra el rector, Alejandro Vera Jiménez. Y es que la retención de recursos que la Federación canaliza a la UAEM a través del gobierno de Morelos ha comprometido ya hasta la nómina de la institución, y asoma ya la posibilidad de suspensión de actividades universitarias que afectarían a algo así como 40 mil estudiantes en todo el estado. La urgencia del gobierno de Graco Ramírez porque Vera Jiménez renuncie o sea separado del cargo de rector por el Consejo Universitario, ha llegado al extremo de arriesgar la continuidad del ciclo escolar para miles de estudiantes. De ese tamaño parece el odio, de esa magnitud la sinrazón. Al principio de la semana, el gobernador se reunió con los líderes de sindicatos universitarios a quienes les habría planteado la posibilidad del retiro del rector para superar la crisis financiera. Poco más tarde, el dirigente del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM, Mario Cortés Montes, emitiría un comunicado en el que manifestaba el respaldo de los académicos al rector y la urgencia de que el gobierno estatal libere los recursos que corresponden a la universidad. Y mientras, la posición de Graco Ramírez se mantiene con llamados al diálogo. “Que ponga fecha y hora” lo reta el Consejo Universitario a lo que se responde con nuevos llamados al diálogo en los que se insinúa que estos sólo podrían darse sin el rector. Cada vez que el gobierno estatal insinúa o cínicamente sugiere o exige la renuncia de Alejandro Vera, insulta a la comunidad universitaria violando la autonomía de la institución. Eso que parece irrelevante para un gobierno que en su enojo ha perdido cualquier viso de estilo, resulta grave para la institución que ha hecho una tradición de rechazar las imposiciones que los gobernadores han intentado a través de la historia. En la historia reciente, la UAEM se ha cerrado ante intentos intervencionistas de Jorge Carrillo Olea, Sergio Estrada Cajigal y Marco Adame, quienes buscaron menoscabar en algún momento la autonomía y todos ellos se encontraron con el rechazo de los universitarios en su momento. Graco Ramírez, que presume de ser un gobernador diferente, en esto sí lo ha demostrado. Sus antecesores recularon luego de su primer intento por violentar la autonomía universitaria influyendo en la sucesión del rector; Graco Ramírez no cede en su intento, lo busca por todos los medios, interviniendo al consejo universitario, proponiendo rectores sustitutos por interpósitas personas, emprendiendo campañas mediáticas y ahora ahogando financieramente a la UAEM. Los universitarios siguen aguantando y lejos de mellar en su ánimo, parece que el cinismo de la infame campaña del gobernador contra la UAEM, los ha unido al grado de poder marchar en paz y con dignidad por la autonomía y para rescatar los recursos que les son injustamente escamoteados. Porque frente a la posibilidad de que las clases sean suspendidas, que los maestros y administrativos tengan que parar por falta de pagos, ninguna promoción de Beca Salario es suficiente. Esto no lo ha medido el gobierno de Graco Ramírez que parece considerar que entregar recursos a alguien es comprar su boca, su discurso, su conciencia; asunto mucho más grave cuando los recursos que entrega son los que legalmente corresponden a la institución o a las personas a quienes pretende someter. El menosprecio de Graco Ramírez por la comunidad universitaria, su incapacidad para reconocer, ya no sólo sus errores, sino que los otros pueden tener opiniones diferentes, inteligencias diversas, datos diversos; empieza a ser sumamente peligroso para el gobierno estatal y enciende las luces de alarma nuevamente en el federal, que puede interesarse muy poco en un pleito de dimes y diretes entre un gobernador y un rector, pero se muestra especialmente preocupado por la continuidad institucional de la UAEM y por la inconformidad de una comunidad universitaria que podría ser catalizador de pendientes aún más graves que tiene Morelos. Botón para evidenciar el tamaño del odio del gobierno estatal es la intensa actividad con que funcionarios (no de educación, por cierto), y corifeos del

gobierno, muestran en redes sociales y medios de comunicación con diatribas en contra de quien ahora parece una figura mucho más grande que el gobernador en términos de opinión pública, en gran medida por la victimización que de él han hecho los detractores del rector y de una gestión muy cercana a la sociedad y a quienes el gobierno ha ignorado sistemáticamente. Por último, resultan verdaderamente indignantes las imágenes de la llegada de la marcha estudiantil al zócalo de la ciudad en donde los jóvenes se entremezclan con presuntos policías armados vestidos de civiles, lo que nos hace preguntar ¿quién es el irresponsable que ordenó desplegar a estos elementos portando armas para vigilar el primer cuadro de la ciudad? Ver para creer en las sandeces en que caen algunos funcionarios y que ponen en grave riesgo la seguridad de la población...

El Regional del Sur, <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83262>, (Miguel Ángel Provisor).

Nacional:

Desarrolla el IPN vacuna contra bacteria comecerebros

Nadar en agua estancada o sucia puede ser peligroso. La ameba *Naegleria fowleri*, conocida como comecerebros, vive ahí y siempre está en busca de un huésped; infecta por igual a humanos y animales. Por eso, investigadores del Instituto Politécnico Nacional (IPN) desarrollaron una vacuna nasal ciento por ciento eficaz. En la Escuela Superior de Medicina (ESM) montaron un modelo de la infección en ratones para desarrollar la vacuna contra esta ameba, que entra en el cuerpo cuando toca mucosas como las de la nariz. De ahí viaja al cerebro, donde se alimenta de oxígeno y carbohidratos, mata el tejido y causa hemorragias. Los investigadores inocularon por la nariz a un grupo de roedores y se logró inmunizarlos. El resultado fue 60 por ciento de protección. Para lograr la totalidad se usó un compuesto que potenció la respuesta inmune. Empleamos la toxina del cólera, que en bajas dosis no produce la enfermedad. Se obtuvo una inmunización poderosa y se logró la totalidad de defensa, comentó Saúl Rojas Hernández, profesor de la ESM.

La Jornada, p.2, (Arturo Sánchez Jiménez).

Califica la ONU de extremadamente grave la desaparición de personas

El representante del Alto Comisionado de la Organización de Naciones Unidas (ONU) para los Derechos Humanos en México, Jan Jarab, calificó de problema extremadamente grave la desaparición de personas y la privación ilegal de la libertad que se registran en México. Pero lo más grave, afirmó, es desconocer si los cuerpos hallados en fosas clandestinas, como las de Tetelcingo, en Morelos; las de Guerrero, Sinaloa, Veracruz o Michoacán corresponden a las personas reportadas desaparecidas en el país. El representante del Alto Comisionado dictó la ponencia El rol de los derechos humanos en las sociedades democráticas del siglo XXI: nuevos retos y amenazas recurrentes en el Museo de Arte Indígena Contemporáneo de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), este jueves. Ahí, manifestó su apoyo al rector Alejandro Vera Jiménez y a la UAEM por acompañar a los familiares de desaparecidos para que se exhumaran los restos de las fosas de Tetelcingo y se indague su parentesco. Agregó que en este proceso la oficina del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos acompañó a la UAEM. Sabemos que en otros estados hay muchas familias que buscan a sus seres queridos, expresó. Y agregó que hubo irregularidades muy graves en la inhumación de cuerpos en Tetelcingo de parte de las autoridades. El representante de la ONU refirió que no sólo están pendientes del caso Morelos, también de estados como Guerrero, donde desaparecieron 43 normalistas en la ciudad de Iguala, y Veracruz, donde se registra un fenómeno de desaparición forzada. Hay otras desapariciones por el crimen organizado que no necesariamente serían forzadas. Existe preocupación grave, porque (la mayoría) no son investigadas; hay impunidad en varios estados de la República mexicana, denunció Jarab. Manifestó que una garantía para evitar la recurrencia de estos eventos sería la adopción de una ley general (contra las desapariciones) que está preparando el Congreso, en la cual las familias afectadas sean tomadas en cuenta, porque son las únicas que realmente buscan a sus desaparecidos.

La Jornada, p.7, (Rubicela Morelos),

<http://www.jornada.unam.mx/2016/09/23/politica/007n2pol>

Chocan alumnos de la Nicolaíta y aspirantes rechazados; autoridades prometen más espacios

Estudiantes de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo se enfrentaron a pedradas y golpes con integrantes del Movimiento de Aspirantes Rechazados (MAR) y de la Coordinadora de Universitarios en Lucha (CUL) para desalojarlos de la ciudad universitaria y la Facultad de Odontología, ocupada por jóvenes que desean un espacio. A las 9 horas, alumnos de odontología iniciaron la riña contra jóvenes que reprobaron el examen de admisión o ni siquiera lo presentaron. Lo mismo ocurrió en la ciudad universitaria, donde se concentra el mayor número de facultades. Cerca del acceso al centro cultural, rechazados y estudiantes se lanzaron piedras y otros objetos. Se reportó que hubo dos alumnos con lesiones en la cabeza. Finalmente ambos bandos se replegaron y las instalaciones permanecieron en poder de los inconformes. El miércoles alumnos de medicina liberaron su facultad. El pasado 29 de agosto, el MAR y la CUL tomaron las instalaciones universitarias y el 4 de septiembre las autoridades anunciaron clases extramuros, que no

funcionaron porque los maestros se negaron a laborar. Los inconformes demandan mil 200 espacios, pero las autoridades universitarias les ofrecieron 800.

La Jornada, p.33, (Ernesto Martínez).

El Universal, (Carlos Arrieta)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/09/23/estudiantes-y-rechazados-pelean-por-plantel>

Alumnos de la UNAM ganan oro en torneo matemático en Brasil

Tres de las seis medallas de oro que se disputaron en la VIII Competencia Iberoamericana Interuniversitaria de Matemáticas fueron obtenidas por los mexicanos Gerardo Franco, Óscar Henney y Jorge Fernández, alumnos de la Facultad de Ciencias (FC) de la UNAM. El torneo fue realizado del 11 al 17 de septiembre en Manaus, Brasil, donde participaron 65 alumnos de Argentina, Brasil, Colombia, Costa Rica y Ecuador. Otros dos mexicanos de la misma facultad ganaron dos preseas más: Rodrigo Flores consiguió plata y Diego Fajardo el bronce. El siguiente reto será en el verano de 2017, cuando los alumnos se midan con sus pares europeos en la 24 International Mathematics Competition, que se celebrará en la ciudad de Blagoevgrad, Bulgaria.

Milenio, (Redacción),

http://www.milenio.com/cultura/Alumnos_UNAM_ganan_oro-torneo_matematico_Brasil_0_816518346.html

Realidad virtual para ayudar a las víctimas de la violencia

La violencia desatada en Ciudad Juárez, Chihuahua, la cual se incrementó a partir de la llamada “guerra” contra el narcotráfico, llevó a investigadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) a aplicar técnicas de atención e intervención temprana, con dispositivos tecnológicos de última generación, para dar apoyo a quienes han sido víctimas de estos hechos. Integrantes del Laboratorio de Enseñanza Virtual y Ciberpsicología (LEVC) de la Facultad de Psicología usan los más desarrollados avances tecnológicos para atender a las personas con estrés postraumático tras haber sufrido o presenciado hechos relacionados con la delincuencia, informaron en conferencia. El esquema de atención consiste en un tratamiento integral con diagnóstico y protocolo de abordaje, basado en evidencia científica, que no sólo da contención y acompañamiento a víctimas de delitos, sino busca intervenir en las secuelas causadas por eventos traumáticos. Georgina Cárdenas López, responsable del LEVC, informó que se trata de dos herramientas principales: la realidad virtual y la sicoterapia vía Internet.

La Jornada, p.6, (Emir Olivares Alonso).

Diseñan aparato para crear radiografía del cráter del Popocatepetl

Un grupo de científicos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) desarrolla una nueva herramienta de monitoreo para crear una radiografía exacta del interior del cráter del volcán Popocatepetl. El proyecto, que busca definir la estructura interna del volcán para entender su comportamiento, funcionará a través de un detector de muones para su monitoreo, explicó el encargado de la construcción del dispositivo Arturo Menchaca Rocha. “Estamos construyendo un aparato que nos permite captar la radiación que nos llega del cielo, se llaman muones. Se trata de un tema muy interesante, porque, por ejemplo, si yo me encuentro debajo de una estructura y quiero saber qué cantidad de materia hay encima de mí, mido los muones”, expuso el desarrollador.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/985598.html>

IPN, Santander y Universia renuevan colaboración

Con el objeto de apoyar a los jóvenes que cursan el nivel superior, el Instituto Politécnico Nacional (IPN), Santander Universidades y Universia, renovaron los convenios de colaboración que mantienen desde el 2005, con los que se comprometen a seguir cooperando recíprocamente para mejorar la calidad de la educación. Los titulares del IPN, Enrique Fernández Fassnacht, y el director ejecutivo de Santander Universidades y director general de Universia, Arturo Cherbowski Lask, se reunieron ayer, con la finalidad de ratificar dicha cooperación.

La Crónica de Hoy, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/985715.html>

UNAM, 106 años de aportar conocimientos a México y al mundo

A 106 años de su inauguración, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) sigue siendo cuna en la formación de profesionistas, investigadores y científicos que contribuyen con sus conocimientos al desarrollo cultural, social y tecnológico del país e incluso, del mundo. Fue el 22 de septiembre de 1910 cuando, siendo presidente Porfirio Díaz, se inauguró oficialmente la UNAM, ceremonia a la que asistieron representantes de instituciones de Salamanca, España; París, Francia y Berkeley, en Estados Unidos, que apadrinaron la naciente Universidad Nacional de México.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/985611.html>

